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法律界下周高院靜默集會護法
批政客滿口歪理漠視禁令 籲走出來冀喚醒社會關注

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港高等法院早前向「佔鐘」及

「佔旺」頒布了臨時禁制令，但有關人等拒絕撤離「佔領區」，有部

分身為大律師及律師的政客對此等損害法治的行為非但不吭一聲，甚

至煽動有關人等繼續留守。兩名律師昨日決定以個人身份，號召法律

界在下周一發起捍衛法治的靜默集會。他們批評，有政客甚至法律界

中人滿口歪理，竟稱可漠視禁制令，令人感到非常痛心，故他們必須

走出來，為捍衛香港法治出一分力。

否決特權法查「佔中」反對派縱容犯法

史美倫：「黑奴論」無意不尊重他人
香港文匯報訊（記者 李自明）金融發展局主席、行政會議成

員史美倫早前在與記者談到「佔領」行動時，引用了美國花了
100年才讓黑人有平等投票權的歷史作例子，呼籲香港在政制發
展問題上應該先走第一步。有關言論引起了部分人的批評。史
美倫昨日發表聲明，強調早前談及美國民權法案以及投票權法
案，純粹想指出每個國家的民主發展皆在其各自的歷史背景下
演化，無意對任何人表示不尊重，又對其言論引起的關注深表
遺憾。

香港文匯報訊（記者 文森）「佔中」行動未有停
止，其間警員一直努力執法，卻惹來示威人士批評。
10多名九龍東區各界聯會成員日前在創會會長楊孫西
及會長岑永生帶領下，先後前往東九龍警區屬下4間
警署進行探訪，對各位警務人員在近期社會事件中，
專業及克制的表現表示讚賞，並對前線警員承受重大
壓力予以慰問，以及全力支持警方堅定執法。
一行先到觀塘警署，並由觀塘代理指揮官李雅麗引

領參觀報案室，了解警署日常工作。他們隨後前往秀
茂坪警署，並與一隊準備出發前往中環及旺角執勤的
小分隊拍照留念。他們再到黃大仙警署與總警司周楚
基會面，並一同茶聚。最後則到將軍澳東九龍總區總
部，與助理警務處處長穆敬賢會面。
楊孫西讚揚香港警隊專業以及高效律，在國際上享

有很高聲譽，對於維持香港良好治安，可謂功不可
沒。他坦言，近期的霸佔路面與堵塞道路的違法行
為，令警隊承受很大壓力，而警隊的克制及維護法治
的決心，獲得香港市民高度讚賞。
穆敬賢指出，近月各警區均需抽調人員支援突發事

件，但沒有影響各區維持治安的人手，亦不會降低對
服務市民的水準。岑永生其後代表聯會遞交一封致警
務處處長曾偉雄的信件，表達全力支持警方堅定執
法。

各界商聯贈感謝狀撐遏「佔」
同日，香港各界商會聯席會議一眾代表在秘書長沈

運龍與召集人陸地率領下往灣仔警察總部向警察福利
基金遞交感謝狀，以支持香港警隊連日來不偏不倚地
處理「佔中」事件，維持香港公共秩序與公眾安全。
聯席會議指出，「佔中」行動已持續超過一個月，

中環、旺角、金鐘及銅鑼灣等地區繼續有示威者非法
佔據，已嚴重影響市民日常生活及商業運作。聯席會
議表示，示威者曾不斷衝出道路阻礙交通，及多次非
法衝擊警方防線，前線警員正承受前所未有的挑戰，
更連續多個星期長時間超時工作，身心疲累，並受到
不少難聽與不合理的指罵，冀「佔中」行動盡快告一
段落，讓市民的生活回復正常。
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香港文匯報訊（記者 高麗丹 北京報道）對於香
港「佔中」問題，全國港澳研究會政法專業委員會
委員、北京大學法學院教授王磊昨日表示，相信越
來越多香港人會關注香港核心價值，就是不能捨棄
法治，若每個人都說自己違法但「符合法治精
神」，社會就會亂。
王磊昨日在媒體茶話會上表示，「我現在注意到

越來越多的香港市民，開始注意香港的核心價值，
法治的重要性，這一點不能丟。如果說違反了現行
法律，那就是違法，如果每個人都認為，在道義上
我個人的行為雖然違法但是符合法治精神，那這個
社會就亂了，就沒有標準。」

「佔中」者無視禁令開壞先例
他指出，中央對香港態度沒有變化，就是支持特

區政府按香港基本法辦事，他相信特區政府可依法
處理好「佔中」問題。他認為，「佔中」者沒有理
會香港法院頒下的禁制令，拒絕離開「佔領區」，
開了不好先例，不尊重法治。

搞「公投」無法律依據
被問及有香港反對派立法會議員考慮辭職，進行

「變相公投」，王磊指出，這種做法是不尊重全國
人大常委會，而所謂「公投」也是沒有法律依據
的。
就香港自由黨黨魁田北俊日前被撤銷全國政協委

員資格事件，王磊表示，國家憲法和香港基本法都
保障公民的言論自由，但公民的言論應該與其身
份、職務相一致。田北俊的所作所為不利於維護香
港法治、特區政府威信和解決「佔中」問題，與其
全國政協委員的身份相衝突。

香港文匯報訊（記者 李自明）香港特首梁振英近日開始為
新年度施政報告及財政預算案展開諮詢工作，但反對派為擺政
治姿態而罔顧民生，在昨日宣布會杯葛。特區政府發言人昨日
表示，不應也不能忽視經濟發展、房屋、扶貧、安老、環保及
青少年培育等重要政策範疇，並希望能與所有立法會議員在諮
詢會上對話及交流。
反對派「飯盒會」召集人梁家傑昨日宣稱，梁振英「無認受

性」，故他們早前要求特首梁振英及財政司司長曾俊華與所有
反對派議員一同會面，但特首辦昨日回覆指會按根據過去的做
法方式分別與不同政黨會面，反對派遂決定杯葛會面，並會將
他們有關新年度施政報告及財年預算案的建議，以報告的形式
直接交給政務司司長林鄭月娥。

政府：勿因政改忽視經民政策
特區政府發言人昨晚回應指，施政報告和財政預算案是勾劃

香港未來12個月社會及經濟策略及舉措的重要文件，故每年
在制訂過程中，特首和財政司司長都會就此進行廣泛諮詢，包
括與所有黨派的立法會議員會面對話，今年也不例外。

盼諮詢會聆聽議員意見
他續說，特區政府明白反對派議員目前特別關注政改問題，

而就政改一事，特區政府在第二輪諮詢期間，會廣泛聽取各方
意見。但在政制發展以外，特區政府不應亦不能忽視重要經
濟、社會及民生政策範疇，因此希望能在諮詢會上聆聽所有立
法會議員的相關意見。

反對派杯葛施政財案諮詢會面

是次靜默集會將於11月3日下午1時
半，在高等法院外噴水池旁舉行。

屆時大律師、律師及法律從業員等將會
參加，藉此向公眾表達法治對香港的重
要，及法律界將繼續嚴肅捍衛法治精
神。

憂法治精神頻受衝擊
發起是次集會的兩位律師江玉歡及
陳永良表示，他們眼見香港的法治精
神因「佔領」而不斷受到衝擊，令他
們對香港未來感到擔憂。江玉歡坦
言，高等法院在頒布禁制令時，已考
慮了所有公眾利益，故禁制令一經頒
發，所有市民都必須遵守，但有法律
界中人，竟稱可漠視法庭頒布的禁制
令，是不可接受的。
她強調，大律師公會早前就發表聲
明，很清楚說明了，違抗高等法院禁制
令、公然鼓吹和集體認同違反法庭命
令，無可否認是在侵蝕法治，造成極壞
的先例。陳玉良也狠評，有著名政治人
物和具有法律資格者無視違反法庭命

令，更滿口歪理，令人感到非常痛心。

指違法行為須受法律制裁
陳玉良強調，所有違法行為都必須接

受法律制裁。「佔領」者知法犯法，但
仍然口口聲聲指這是「公民抗命」，公
然違反法律，是「無法無天」，令人擔
心日後的香港將會變得難以管治，甚至
變成「無政府狀態」。

批濫用「公民抗命」作擋箭牌
江玉歡也指，所謂「公民抗命」只是

一個名稱，「佔領」者現時的所作所為
都是違法行為，更擔心有人會濫用「公
民抗命」來當擋箭牌，令香港警方未來
執法變得極其困難。香港作為國際金融
中心，必須擁有完善的法治制度，否則
會影響外來投資者的信心。
江玉歡最後表示，今次靜默集會只是

一個起點，希望喚醒香港社會對法治精
神的關注。陳玉良希望行動可得到香港
政府的關注，並不排除未來會有更大型
的後續活動。

香港文匯報訊（記者 李自明）立法會昨日否決
兩項引用特權法，分別調查違法「佔領」的組織
策劃及警方處理旺角集會手法的議案。建制派議
員在發言時批評，反對派拒絕支持以特權法調查
「佔領」，是因為背後有不可告人的黑幕，害怕
被查出。此舉縱容違法，更證明運動涉及外國勢
力。
立法會昨日繼續討論分別由反對派議員黃毓民，
內會主席梁君彥提出的、引用特權法調查警方執法
及違法「佔領」的議案。「人民力量」議員陳志全
聲稱，有多宗事例令人質疑警方「縱容黑勢力」，
甚至「襲擊『佔領』人士」，立法會有需要展開調
查。

譚耀宗批「結黑」辱警隊
民建聯主席譚耀宗批評，反對派將矛頭直指警

隊「勾結黑勢力」及「執法不力」，目的是在侮
辱警隊，以及向拚命維護秩序的警務人員施加壓
力。
他強調，立法會需要調查違法「佔領」對交通、
民生、經濟、法治、衝擊的成因，「目前（前日）
已有120萬個簽名希望『還路於民』。我想向反對
派進一言，希望他們為香港整體大局利益，說服非
法『佔領』者離開，亦不要再搞『不合作運動』。
市民對拉布感到好厭煩，否則香港將繼續自殘、繼
續流血。」

陳鑑林斥「黃傘之亂」有黑幕
民建聯陳鑑林議員批評，「雨傘革命」是「黃傘
之亂」，是一場由外國勢力協助本地反對派策動的
反政府的運動，背後有着很多不為人知的黑幕，
「香港法治精神不斷被踐踏，情況忍無可忍，毫無
疑問香港是最大輸家，可以說是『親者痛仇者
快』。……反對派一聽到話要調查，梗係驚啦！驚
查到背後黑手。事實已一再證明，『黃傘之亂』有
外國勢力操控。」
此時，社民連主席梁國雄突「對號入座」，要
求陳鑑林即場證明「外國勢力」的存在。陳鑑林
揶揄，「佔領」越強調「自發」，越證明背後搞
手想「甩身」，以掩蓋有外國勢力支撐的事實。
他舉例說，美國國務院支持的美國國家民主基金
會，多年來資助香港數以百萬計美元推動民主，
「佔領區」物資源源不絕，如飲料、餅乾、雨傘
等，「無一樣係唔需要錢嘅」，難免令人質疑資金
來源。

張華峰：逾2.5億物資非小數
金融服務界議員張華峰也指出，這場歷時已一
個月的「佔中」行動，在資源和物資的補給方面
估計已超過2.5億元，單靠市民自發捐贈物資至
少都涉及兩億元的資金，絕對不是一個小數目。
黎棟國在立法會總結發言時強調，嚴正執法是

每位警務人員的天職，無畏無懼、依法辦事、不偏
不倚是警隊最基本核心價值，無論「佔中」或反
「佔中」理念如何，警方的角色是盡力維持公共安
全及公共秩序，有關「縱容罪犯」與「勾結黑社
會」等指控是毫無事實根據、罔顧事實真相、惡意
的指摘。
他並質疑「佔中」主事者已沒有能力控制集結的
群眾不使用暴力，「大家有目共睹，『佔中三子』
到底有沒有能力控制集結群眾『不使用暴力』
呢？……他們有沒有預期集結會否失控？當暴力發
生又可有能力『叫停』嗎？」

黎棟國：適當時候採適當行動
保安局局長黎棟國強調，有團體由上月25日起
舉辦的簽名運動，至今已有超過120萬名市民出來
簽名，支持警方執法、還路於民、維護法治和恢復
社會秩序，為此，警察有責任維持治安及社會秩
序，會在適當的時候，採取適當的行動處理。而特
區政府對有關的非法行為會嚴正處理，包括「佔
中」背後的組織策劃及資金來源等。
經過連續兩日辯論，最終由梁君彥提出引用特權

法，調查違法「佔領」的組織策劃議案，在功能團
體21票支持、6票反對，及在地方選區11票支持、
18票反對下被否決。黃毓民要求調查警方執法的議
案，則在功能團體6票支持、21票反對，及在地方
選區17票支持、11票反對下被否決。

少
族
警
總
獻
花

批
堵
路
損
生
意

香港文匯報訊（記者 文
森）「佔領」行動持續個多
月，影響正不斷擴大，多個少
數族裔團體昨日到灣仔警察總
部獻花，表達對「佔領」的不
滿，及對警方的支持。他們批
評，示威者非法堵塞道路，不
但會損害他們的生意，影響他
們的日常生活造成，更損害法
治，令外國旅客及外地投資者
對香港失去信心，不願意前來
香港，要求示威者立即停止
「佔領」。
香港巴基斯坦商會昨日聯同多個會員組
織一行20人到灣仔警察總部獻花，表達對
「佔領」的不滿，及對警方的支持。香港
巴基斯坦商會主席白祖威表示，「佔領」
行動已經持續發生個多月，位於「佔領」
區的商戶生意大受影響。雖然暫時未有一
個完整而實質的數據去顯示受影響的總生
意額，但「佔領」持續下去，問題將會變
得非常嚴重。

促即停勿再毀港
白祖威坦言，他們明白學生的訴求，而
每個人都有發表意見的自由，但「佔領」
個多月來，學生並沒有任何進展及收穫，
非法堵路已令不少市民的日常生活受到不
必要影響。他要求示威者立即停止「佔
領」，不要再進一步破壞香港，並尋求其

他合法的方法去表達意見。
從事貨運、貿易生意的毛韓德則指，
「佔領」已令香港的國際形象受損，外國
旅客及外地投資者對香港已失去信心，不
願意前來香港。
他續說，不少巴基斯坦人都會到內地做
生意，而他們會先在香港成立公司，但由
於「佔領」持續，令他們對安全感到擔憂
而不前來香港成立公司，選擇直接到內
地，估計上月約有10人至30人不再前來
香港，令一直在港協助他們成立公司的巴
基斯坦人的生意受損。
毛韓德批評，長期「佔領」行動令香港
的運作癱瘓，破壞社會秩序，影響香港市
民日常生活，令他想當面質問示威者：
「『佔領』行動是對或錯？」他亦認為，
學生是被誤導而參與「佔領」行動。
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